

洛水中だより

11号 1~2月
京都市立洛水中学校
令和8年2月3日



【避難訓練 1月9日】

今年の避難訓練も、生徒たちは走って避難場所まで来ました。例年通りの光景ではありますが、これはとても大切なことです。避難訓練は安全第一ではありますが、同じぐらいに避難時間は大切です。また、何かが起こったとき、避難訓練どおりにはいかないかもしれません。避難訓練を通して、災害時のことを考えたり、準備をしておくことが大事です。生徒たちは真面目にしっかりと訓練に取り組んでいたと思います。

【3年 学年末テスト1月15.16日】

1月15日、16日に3年生第4回総括テストがありました。3年生にとって最後の総括テストでしたが、受験勉強と並行しながら、準備をして当日のテストに臨みました。放課後の学習会では、多くの生徒が自主的に参加する姿が見られました。この調子で次は入試に向けて頑張りましょう。



【1.2年 学習確認プログラム1月21.22日】

今年度最後の学習確認プログラムが1月21日、22日にありました。1年間で、1年生はベーシックステージ(2回)、2年生はプレステージ(3回)に取り組みました。学習確認プログラムは、中学校での学習内容を計画的に総復習し、その達成状況を定期的にテスト形式で確認することを通して、学習の改善と学力の向上を図るためのものです。事前に教科の帯時間等を利用して、予習シートを使って復習したことだと思います。さらに、自分の苦手なところなどを、家庭で計画的に自主学習できたでしょうか。学習の力は、〈見直し〉と〈復習〉を重ねることで身につきます。各ステージの予習シート・確認テスト・復習シートは大切に保存して、その後も繰り返し使いましょう。

【 小中合同研修 1月29日】



1月29日の午後に横大路小学校で小中合同の授業研修を行いました。今回は育成学級の英語、小学3年生の国語、小学4年生の体育の授業を参観し、その後、話し合いを持ちました。いつもと違い、小学生の頑張っているところを見ることができました。小学校の授業の中で、学んできたことを、中学校ではどう引き継ぎ、どう伸ばしていくかを考えることができました。今後の授業に活かしていきたいと考えています。

2月の主な行事

- 2月5日 代表専門委員会(1.2年)
- 10~12日 私学入試
- 13日 3月分給食予約締切
- 16~17日 公立前期選抜学力検査
- 18~20日 1・2年第4回総括テスト
- 19日 3年生思春期教室
- 24日 公立前期選抜合格発表
- 26日 代表専門委員会(1.2年)

3月の主な行事

- 3月6日 公立中期選抜学力検査
 - 11日 3年生を送る会
 - 12日 式予行 午後準備
 - 13日 第36回卒業証書授与式 午前10時開式
 - 17日 中期選抜合格発表
 - 19日 修了式
 - 20日~4月7日春季休業
 - 30日 離任式 10:30~
- ※令和8年度始業式は4月8日(水)
入学式は4月9日(木)の予定です。

【3年 面接練習 1月22日】

1月22日放課後、3年生の面接練習を行いました。校長先生をはじめ洛水中学校すべての先生方にご協力いただき、本番さながらにおこないました。また、1・2年生の生徒の皆さんは、教室の準備を手伝ってくれました。ご協力いただいたすべての方々に心よりお礼申し上げます。



面接に臨む姿だけでなく、会場を準備する姿や、控室で待機する姿をみていて、受験生の自覚と覚悟を感じました。本番までさらに練習を重ねて、自分の将来のため、応援してくださっているすべての方々へ良い報告ができるよう、精一杯の準備をしていきましょう。

【文化財に親しむ授業 1月23日】

1月23日の3、4限に、1年生の美術で「文化財に親しむ授業」として風神雷神図屏風の鑑賞の授業を行いました。この授業は、京都文化協会と京都国立博物館の協力のもと、高精細な複製画「風神雷神図屏風」をお借りして実施することができました。京都の建仁寺にも同じ物が展示され多くの観光客にも親しまれています。生徒たちは、教科書に載っている作品を実物大で鑑賞することができ、熱心に授業に取り組んでくれました。



【1年 いけばな教室 1月28日】

日下部流家元、日下部一如先生をお招きし、「華道・いけばな体験」を実施しました。体験のはじめ、生徒は少し緊張した表情を浮かべていましたが、花をいけるにつれて豊かな表情へと変わっていったことが印象的でした。自分でイメージしてどんどん花をいけていく姿に「おもいっきりがあっていいですね！」「子どもたちの発想はとても素敵です。」と日下部先生からもお褒めの言葉をいただきました。完成した作品を見ると、同じ花を使っていても作品一つ一つに個性が出ており、いけばなの奥深さや面白さを感じている様子が見受けられました。日頃なかなか経験することのない貴重な体験を通して、心が豊かになる時間を過ごすことができました。

——洛水中学校 1年生 華道展—— 生徒の感性に驚かされました。

